

Zeitschrift: Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: - (1923)
Heft: 36

Rubrik: Foire de Bâle

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chômeurs partiel. — Chez ces derniers, l'amélioration se traduit par une diminution de 2.012 chômeurs partiel. Leur nombre, qui était de 21.791 à fin février, est tombé à 19.779 à fin mars. Le chômage partiel a surtout diminué dans la métallurgie, l'industrie des machines et l'industrie électrotechnique (1.105), dans l'industrie textile (846), dans l'industrie chimique (90), dans les arts graphiques et l'industrie du papier (121). Il a, par contre, augmenté dans l'alimentation (277) et dans l'horlogerie et la bijouterie (67).

Le nombre *total* des chômeurs est donc descendu de 74.525 à 64.688 dans le courant du mois de mars 1923.

FOIRE DE BALE

La Foire de Bâle, qui s'est terminée le 24 avril, a obtenu, de l'avis général, un plein succès. Le nombre des exposants aussi bien que celui des visiteurs a été notablement plus important que l'année dernière. Le chiffre des affaires conclues est considérable. On a particulièrement remarqué la participation de la grande industrie, surtout dans le domaine de la mécanique et de l'électrotechnie.

« Cette Foire est belle, dit le chroniqueur du *Journal de Genève*, parce que ses produits sont de première qualité et tout y est soigné et adapté à ses fins. La Foire Suisse d'Echantillons a la double et solide beauté de l'énergie et de la probité. »

EFFORTS POUR FACILITER LE COMMERCE INTERNATIONAL

Sur ce sujet, M. Henri HEER, membre du Conseil d'administration de la Chambre de Commerce Suisse en France et président du Conseil d'administration de la Banque LEU et Cie, de Zurich, a fait, le 25 avril, dans les locaux de la Chambre de Commerce Suisse, une conférence du plus haut intérêt.

L'orateur a été introduit par le Président de la Chambre, M. DOBLER, qui a rappelé que M. HEER, en sa qualité de membre de la Commission Economique de la Société des Nations, dont il a présidé, à plusieurs reprises, les délibérations, était particulièrement compétent pour traiter les grands problèmes du développement des relations commerciales internationales.

Après avoir rapidement fait le tableau du désarroi dans lequel toute l'activité humaine fut plongée après la guerre mondiale et avoir énuméré les difficultés inouïes qui sont venues se dresser devant le commerce international, M. HEER a

constaté que si les difficultés les plus redoutables provenaient de la situation financière de l'Europe et de l'état des changes, d'autres aspects du problème devaient solliciter aussi l'attention des hommes d'affaires et pouvaient faire l'objet de conventions bilatérales ou multilatérales ou être examinés par l'initiative privée.

Examinant tout d'abord les questions étudiées par la Société des Nations, M. HEER a rappelé les efforts faits depuis quatre ans pour remédier au chaos : Conférence internationale et financière de Bruxelles ; conférence de Barcelone concernant la question des transports ; conférence douanière convoquée pour le mois d'octobre prochain. Il a donné ensuite un aperçu des questions renvoyées par la conférence de Gênes à la Commission Economique de la Société des Nations :

- 1) Traitement équitable du commerce ;
- 2) Amélioration de la publicité des tarifs douaniers ; stabilisation des prescriptions douanières ;
- 3) Abolition de la discrimination entre les différents pays, en ce qui concerne la distribution des matières premières ;
- 4) Défenses d'importation et d'exportation ;
- 5) Traitement des étrangers établis dans les différents pays pour exercer un commerce.

En dehors de ces questions, la Société des Nations a examiné celles de l'unification du droit de change, de l'arbitrage international, de la double imposition, du dumping.

En ce qui concerne le traitement équitable du commerce, la Commission Economique de la Société des Nations, allant au plus pressé, s'est occupée de la concurrence déloyale, de la simplification des formalités douanières, de l'établissement commercial et industriel des étrangers.

Cependant, tout en proclamant sa foi dans l'œuvre de la Société des Nations, M. HEER pense qu'il faut s'armer de patience et n'en pas escompter de miracles immédiats. En attendant, il y a pour l'initiative privée un immense champ de travail, en dehors des institutions existantes, Chambres de Commerce et autres, dont l'activité est souvent absorbée par les problèmes de politique commerciale.

L'orateur en vient à parler alors du projet, né en Suisse, d'un *Institut Fiduciaire International pour l'Information Economique*, qui, au début, bornerait son activité aux questions d'importation et d'exportation, aux affaires douanières et fiscales, aux questions d'établissement et de constitution de sociétés, d'expertises diverses et aux affaires juridiques, cela en dehors de toute discussion de politique commerciale.

Cet Institut, dont le siège central serait en Suisse et qui aurait des succursales à l'étranger,